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VERBALE DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE AVVOCATI DI NOVARA 

DEL 22.11.2023 

Oggi 22 novembre 2023 alle ore 13.30 si è riunito il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di 

Novara convocato con e-mail dal Presidente Avv. Giulia Ruggerone. Sono presenti gli Av-

vocati: Giulia Ruggerone, Roberto Rognoni, Lucia Gallone, Barbara Cocco, Anna Maria Di 

Marsilio, Antonio Pedrazzoli, Maria Grazia Ianniello, Luigi Rodini, Fabrizio Negri, Elisabetta 

Lombi, Elena Avondo 

Luigi Rodini lascia la riunione alle ore 16.55 

1. Disamina contratto DPO (Avv. Elisabetta Lombi) 

2. Esame preventivo Banca Dati 

3. Mediazione: esame nuovo decreto e nuove tariffe 

4. Ricorso al Consiglio di Stato 

5. Fissazione tentativo di conciliazione 

6. Archiviazione CDD 

7. Richiesta di indicazione terna nominativi FONDAZIONE LUALDI  

8. Gilde Award 

9. Aggiornamento CPO 

- Eventi di fine semestre 

10. Redazione di un vademecum pratico per gli avvocati in relazione alle istanze 

per il patrocinio a spese dello Stato (Avv. Ianniello) 

11. Formazione 

12. Varie ed eventuali 

 

************************************ 

 

Si approva il verbale relativo alla seduta del 14 novembre 2023, di cui viene data lettura e 

deliberata la pubblicazione, previa opportuna censura, sul sito dell’Ordine. 

 

 

1. Disamina contratto DPO (Avv. Elisabetta Lombi) 

Il Consiglio, udita la relazione dell’avv. Lombi, approva il contratto e dispone di 

inviarlo al DPO. 

 

2. Esame preventivo Banca Dati: il Consiglio udita la relazione del Presidente, 

ritenuto allo stato la non opportunità dell’acquisto di una banca dati a disposizione dei 

colleghi, non ritiene di stipulare alcun contratto chiedendo a Seac, se possibile, di voler 

invece inviare una proposta di scontistica da riservare agli iscritti. 

 

3. Mediazione: esame nuovo decreto e nuove tariffe:  

 

L’Avv. Pedrazzoli riferisce che il 31.10 è stato pubblicato in Gazzetta Ufficiale il decreto 

ministeriale in materia di mediazione e organismi, contenente (oltre al resto) anche la 
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nuova disciplina in tema di tariffe e indennità. 

Il decreto è entrato in vigore il 15 novembre.  

Da una lettura degli artt. 28 e 30 del nuovo DM 150/2023 emerge che le nuove 

indennità sono così strutturate: 

- spese di avvio, distinte ora in 3 diversi scaglioni di valore e non più in 2; 

- spese di mediazione per il solo 1° incontro (la vera novità); 

- spese di mediazione per gli incontri successivi al primo. 

Mentre per le spese di cui ai numero 1 e 2 sono previsti importi fissi, distinti a seconda 

del valore della controversia, per le spese di cui al n. 3 gli importi (sempre distinti a 

seconda del valore della controversia) sono variabili tra minimi e massimi, per cui ogni 

Organismo dovrà decidere quali valori applicare (se i minimi, i massimi o altro valore 

tra essi compreso), dovendo indicare nel futuro Regolamento (comunque da modificare) 

il criterio di calcolo applicato. 

Ad una prima disamina della questione emergerebbe che, tranne nell’ipotesi in cui la 

mediazione si concluda al primo incontro senza accordo, in tutti i casi, anche 

applicando i valori MINIMI, si andrà a incassare un’indennità più alta di quella 

incassata finora (a parità di valore della controversia). Il vero punto critico, quindi, sarà 

capire quante mediazioni si concluderanno al primo incontro senza accordo, perché in 

quel caso gli incassi saranno drasticamente inferiori rispetto a quanto visto fino a oggi. 

È in ogni caso presto per capire come incideranno le nuove tariffe sul nostro bilancio 

complessivo, occorre dare tempo al nuovo sistema per verificarne gli effetti concreti.  

Si dà atto che è pervenuta richiesta da parte dei mediatori dell’Organismo di Mediazione 

Forense volta a suggerire al Consiglio l’adozione dei valori medi del tariffario allegato 

alla missiva dagli stessi inviata in data 20/11/2023. 

Il Presidente riferisce che in Unione Regionale si è concordato di uniformare per quanto 

possibile le tariffe applicate nei singoli organismi di mediazione di tutti i Consigli del 

distretto del Piemonte-Valle d’Aosta e suggerisce di adottare provvisoriamente i nuovi 

valori minimi (comunque superiori ai valori da noi finora applicati), in attesa di vedere 

come si regoleranno gli altri Organismi Forensi, anche in seguito alle indicazioni del 

CNF che non mancheranno di arrivare. 

Il Consiglio approva in via provvisoria quanto proposto dal Presidente e dunque delibera 

all’unanimità di adottare i valori minimi in attesa delle linee guida del CNF. 

 

 

4. Ricorso al Consiglio di Stato 

Il Presidente relaziona in merito al colloquio intervenuto con il Prof. Avv. Andreis, al quale 

è stato richiesto il parere che viene allegato al presente verbale in merito all’opportunità 

o meno di coltivare il ricorso promosso dinanzi al Consiglio di Stato e rubricato al n. RG 

4956/2019. Il Consiglio, udita la relazione del Presidente e letto il parere reso dal Prof. 

Avv. Andreis, all’unanimità delibera di abbandonare il giudizio per sopravvenuta carenza 

di interesse alla coltivazione del medesimo. Si comunichi al Presidente della Camera Pe-

nale Alessandro Brustia nonché ai colleghi Davide Monzani, Roberto Rognoni, Remigio 

Belcredi, Piero Pollastro che hanno sottoscritto personalmente il ricorso per gli opportuni 

adempimenti. 

 

 

5. Fissazione tentativo di conciliazione Il Presidente propone di fissare sedute 

ad hoc del Consiglio per la trattazione dei tentativi di conciliazione e le eventuali audi-

zioni di iscritti e/o terzi. Il Consiglio approva la proposta formulata dal Presidente e fissa 
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all’uopo la data del 07/12 p.v. ore 11.00. Si comunichi all’avvocato Bottacchi e alla parte 

chiamata in conciliazione. 

 

 

6. Archiviazione CDD il Consigliere Rognoni relaziona in merito alle decisioni per-

venute dal CDD e nulla rileva in merito. 

 

7. Richiesta di indicazione terna nominativi FONDAZIONE LUALDI : Il Consi-

glio, vista la richiesta pervenuta dal Presidente della Fondazione BPN avv. Franco Za-

netta, delibera di inviare a tutti gli iscritti comunicazione volta ad acquisire la manife-

stazione di interesse a far parte del Consiglio di Amministrazione della Fondazione 

Lualdi allegando alla stessa il proprio curriculum vitae entro il 06/12/2023 alle ore 

12.00, inviando pec alla segreteria dell’Ordine. 

  

8. Gilde Award: il Consiglio delibera di riscontrare la richiesta formulata dall’Orga-

nizzazione della manifestazione Gilde Award inviando articolata missiva che verrà inol-

trata per conoscenza anche agli altri Ordini coinvolti e al Comune di Novara. 

 

9. Aggiornamento CPO: 

 

Eventi di fine semestre: il consigliere Ianniello riferisce che il 20/12 p.v. si terrà 

in convegno valido ai fini della permanenza nelle liste di cui alla legge 5/2016 dal titolo 

“Le disabilità con particolare riguardo agli ambienti di lavoro” . Il consiglio, udita la 

relazione del consigliere Ianniello attribuisce al convegno tre crediti in diritto antidiscri-

minatorio. 

Il Presidente chiede notizie in merito alla redazione del nuovo regolamento del 

CPO. La consigliera Ianniello si riserva di riferire avendo già predisposto bozza che è 

all’esame dei componenti del CPO. 

Il Consiglio chiede all’avvocato Ianniello a che punto sia l’organizzazione dei corsi 

validi ai fini dell’iscrizione negli elenchi di cui alla Legge 4 /2016 e Legge 5/2016, e 

sollecita in merito il CPO, raccomandando di provvedere all’organizzazione dei medesimi 

confrontandosi con la Commissione Formazione ed il Consigliere delegato avv. Gallone 

entro il 15/12/2023. 

10. Redazione di un vademecum pratico per gli avvocati in relazione alle istanze 

per il patrocinio a spese dello Stato (Avv. Ianniello) : i consiglieri delegati fir-

meranno le istanze di integrazione. Verrà stilato vademecum per le istanze.  

11. Formazione 

Richiesta di accreditamento: 

- Fondazione comunità del Novarese Onlus: Convegno presso UPO, “DIRE, 

FARE, DONARE” 11.04.2024 si attribuiscono 2 crediti in diritto civile. 

Attribuzione crediti: 

- Avv. omissis: il Consiglio, udita la relazione del Consigliere Lombi, riconosce 

al collega numero tre crediti in diritto civile e dispone che la Segreteria lo 
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comunichi invitando il collega, per il futuro, a non operare l’auto attribuzione 

di crediti, attendendo la delibera del consiglio. 

Divulgazione Convegno:  

- UPO – “Seminario: DDL CAPITALI nuovi profili di governance in arrivo” 

06.12.2023. Vista l’istanza pervenuta dalla prof.ssa Fregonara, il Consiglio au-

torizza la divulgazione della locandina. 

12. Varie ed eventuali 

- Richiesta Patrocinio concerto di Natale che si terrà il 6 Dicembre 

prossimo, organizzato dall'Associazione Totta x Tutti e il cui ricavato sarà 

interamente devoluto per i progetti di psiconcologia nei reparti di 

Oncologia e Senologia dell'Ospedale di Careggi vista l’istanza pervenuta, 

concede il richiesto patrocinio senza alcun onere per il Consiglio 

 

Null’altro essendoci all’o.d.g. la seduta viene chiusa alle ore 17.40. 

 

Novara, 22.11.2023 

 

 Il Segretario       Il Presidente 

Avv. Anna Maria Di Marsilio         Avv. Giulia Ruggerone 


